

DISCURSO DE S. E. EL JEFE DEL ESTADO

«Caballeros cadetes: Podría empezar estas palabras con una clásica frase: «Decíamos ayer», y en verdad dijimos que la Academia desapareció, pero quedaba la obra. Ya lo veis. Han bastado sólo once años para que hayamos trocado aquella escena triste, aquella solemnidad severa, en que se disolvió este Centro, en esta otra en que los colores de la misma bandera vienen a presidir de nuevo nuestros actos.

En aquellos momentos en que se deshacía el Centro e iban a dispersarse los alumnos por las distintas guarniciones, tuvimos una visión clara de la realidad: la obra quedaba en pie, la obra eran las promociones que de aquí salieron, las que les llevaba el espíritu de nuestra Academia, representado en el amor a nuestra bandera, como lo demostró aquella procesión silenciosa, aquella procesión privada, en que los alumnos, nuestros cadetes, antes de la partida fueron al salón de actos a visitar por última vez la bandera que un afán iconoclasta nos había arrebatado.

Aquel acto negativo que despobló estas aulas fue consecuencia natural del régimen que establecía como principio para España la renuncia a la guerra, no se quería ya un Ejército fuerte y potente, se quería un Ejército mortecino y sin ideales, y para dar el paso primero en aquella desdichada fase de la trituración había que destruir el crisol de las virtudes, había que destruir la Academia General Militar, todo lo que pudiera representar el nervio y la cepa de una raza; había que empezar a destruir los cimientos para luego despedazar España.

De cómo no nos defraudó nuestra esperanza lo vimos al primer toque de clarín, cuando al toque de llamada para la Cruzada salieron de nuevo los colores de nuestra bandera y de todos los rincones de España acudieron las promociones de oficiales sin distinción. De su comportamiento nos hablaban los cuerpos de los que hemos enterrado y los pechos de los que hoy viven.

Las Academias Militares son los laboratorios donde no sólo se forja la doctrina de los Ejércitos, sino que se crea la moral de las generaciones. No basta que la instrucción sea perfecta y la moral buena; es necesario más, que trascienda fuera de estos muros, que llegue a todos los rincones; es necesario la promoción periódica que sale de la Academia y va a verse en el Ejército, llevándole con su espíritu vivos y entusiasmados lo que en contacto con la normalidad puede convertirse en tibio y acomodaticio. Pero no bastaría, tampoco, que esta moral sea fuerte, que el espíritu sea elevado, si al verterlo sobre la nación, si al llevarlos fuera de nuestros muros nos encontramos otra vez con la Patria envenenada, con la nación deshecha, con la España dividida, en que todo se pierde. Y no es que la nueva España adopte el belicismo como norma, sino que nunca ha sido más verdad el viejo aforismo de que no hay mejor medio, para guardar la paz que estar siempre dispuesto para la guerra. ¡Guardad la paz! Y yo os pregunto: ¿Es que existe la paz? Yo niego la existencia de la paz. Cuando los tiempos son tranquilos, cuando la paz reposa sobre nuestra nación, cuando creemos recibir una aparente sensación de calma, es cuando se están formando las tempestades que van a descargar sobre las naciones. Es en la paz cuando se forjan las victorias y se deciden las derrotas, y desdichado del pueblo que se duerme en ellas. Ejemplos tenemos en Europa, que muy de cerca contemplamos: el mejor Ejército de Europa, una de las más potentes industrias, la doctrina militar más depurada, y, sin embargo, la nación fué derrumbada; la vimos deshecha y la vimos destruida porque le faltaron las virtudes trascendentes, porque con los ideales les falló la unidad. Unidad y disciplina es tradicional exigirlas a los Ejércitos como base indispensable para la victoria; pero yo os digo que hoy hace falta mucho más, que esta unidad y esta disciplina que antes eran atributos castrenses se conviertan en normas para la nación. ¡Desdichado el país que quiere afrontar la guerra sin tenerlas!

Unidad entre las armas ha sido siempre el lema de las Academias Generales; colaboración íntima entre las armas que integran la batalla fué la norma en la anterior contienda; colaboración estrecha exigimos nosotros a los Ejércitos del Aire y de la Tierra cuando vimos las batallas de nuestra Cruzada; penetración íntima se impone hoy en las batallas de la nueva contienda en los Ejércitos de Mar, Tierra y Aire.

He aquí cómo vemos ensancharse los ámbitos de la Academia General Militar. Esta es la clave de nuestra victoria y la directriz de nuestra marcha. De unidad es la consigna que hoy os doy. Enfrentaos con coraje con todo lo que divide, no consentáis matices, que nadie se resguarde ni detras del «Viva España!» ni del «Arriba España!», que si querido fué el «Viva España!» con que tantos héroes sucumbieron en la época de la decadencia de la Patria, el «Arriba España!» es el grito de hoy, el de nuestros muertos; el de los que no se conforman con que viva, sino que la quieren ver arriba. Todo esto significa la bandera que os entrego: la unidad entre las armas, la unidad entre los Ejércitos, la unidad entre los pueblos y las tierras de España. Este es el mandato de nuestros muertos y esto significa el juramento que la prestáis.

Caballeros cadetes, oficiales del Ejército, generales, jefes y oficiales: ¡Arriba España!»

JUNTO AL PILAR DE ZARAGOZA...

«Que la unidad y disciplina, que antes eran atributos castrenses, se conviertan en normas para la Nación,, (Franco)

El pueblo aclama con fervor patriótico al CAUDILLO

El Generalísimo besó el manto de la Virgen Capitana

La Unidad y Disciplina, norma para la Nación

Las palabras del Jefe del Estado deben tener siempre una especial resonancia en los oídos de todo español por cuanto solamente en solemnes ocasiones se deja oír la voz más autorizada para hablar de los comunes beneficios o de las obligaciones y peligros comunes. Por eso sus palabras han de tomarse como consignas de ley cuando se dirigen en tono exhortativo a la comunidad de que formamos parte. Y hay, muy particularmente, una consigna repetida en sus discursos cada día, que es la de mantenernos en permanente unidad de voluntades. La unidad y disciplina, que fueron siempre prototipo de virtudes castrenses, deben convertirse en normas para la Nación. Porque son muchos los enemigos que luchan por la desintegración de la Patria, particularmente los judíos, masones y marxistas. Porque son muchos también los que procuran la desunión e indisciplina para favorecer los intereses sectarios de los enemigos de Dios y de España.

Pero el pueblo español, católico como su católico Caudillo, se postra en unidad con él a los pies soberanos de la Virgen del Pilar que nunca faltó de su asiento y cuya celeste asistencia no ha de faltarnos en los mayores peligros. Y esta unidad de fe en gobernantes y regidos constituye precisamente nuestra victoria histórica y será la clave de las futuras victorias que fuera preciso alcanzar.

Desfile de los caballeros cadetes de las dos academias

ZARAGOZA.—Terminado el acto solemne de la jura de Bandera en la que el director general de la Academia General Militar, Hidalgo de Cisneros, pronunció la fórmula militar del juramento y el vicario castrense señor Borruei la fórmula eclesiástica, el Generalísimo Franco, acompañado del ministro del Ejército, general Asensio; del subsecretario del ministerio, general Alonso Vega; director de las dos academias generales, autoridades, jerarquías del Movimiento e invitador, se trasladó a la de Bailén para presenciar el desfile de los caballeros cadetes de ambas Academias Militares.

Su Excelencia, en unión del ministro, ocupó la torreta de mando, y en las trincheras inmediatas se situaron los generales, autoridades, jerarquías y representaciones de centros y entidades. En los alrededores, una gran muchedumbre no cesó ni un momento de vitorear y aclamar al Caudillo y de proferir los gritos de «Franco, Franco, Franco!». Las banderas de música interpretaron, por tercera vez durante los actos que hoy se han celebrado, el Himno Nacional y, seguidamente, desfilaron los caballeros cadetes con toda marcialidad, en medio de las aclamaciones del público.

Almuerzo en el comedor de la Academia, presidido por el Generalísimo

Terminado el desfile, el Caudillo, el ministro del Ejército, generales, autoridades y jerarquías, se reunieron en el salón-comedor de caballeros cadetes de la Academia, donde se celebró el almuerzo. La presidió el Caudillo, que tenía a su derecha e izquierda al ministro del Ejército, general Asensio; director de la Academia General Militar, general Hidalgo de Cisneros; subsecretario del ministerio, general Alonso Vega; director de la Academia de Infantería, coronel Amado, y el director de enseñanza militar, general Martín Alonso. En las mesas restantes se situaron los generales, autoridades y profesores de las academias, y en otras los caballeros cadetes. A la una de la tarde daba comienzo el almuerzo.

Fervoroso homenaje popular al Caudillo

ZARAGOZA.—El comedor de los caballeros cadetes presentaba un aspecto deslumbrante. Terminada la comida, los cadetes, puestos en pie, comenzaron a dar los gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!». El clamor duró varios minutos. Después se dieron vivas y arribas a España, contestados unánimemente. La banda de música interpretó el himno de la Academia de Infantería, y los caballeros cadetes lo cantaron de pie y brazo en alto. El momento fué de intensa emoción. Nuevamente los caballeros cadetes prorrumpieron en gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!». La banda municipal interpretó el Himno Nacional, escuchado por todos de pie y brazo en alto. A las tres y media, el Caudillo abandonó la Academia General Militar.

Al salir de ella para trasladarse al templo del Pilar, los caballeros cadetes rodearon el coche, aclamándole con entusiasmo enorme. El coche avanzó lentamente por la carretera, rodeado por los cadetes, y llegó así hasta la plaza del Pilar. La enorme multitud que se hallaba congregada en esta plaza, al presenciar el espectáculo que ofrecía el fervor de los cadetes, ha secundado sus gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» y «Arriba España!». Durante varios minutos ha sido un clamor de ovaciones y gritos y vivas a España. Los caballeros cadetes quisieron levantar en vilo el coche del Generalísimo y llevarlo así. A las tres de la tarde cerraron todos los comercios, cafés, «bares», etcétera. Desde esa hora el público se congregó en la plaza del Pilar y de La Seo, ribera del Ebro, puente de Piedra y lugares inmediatos. Puede decirse que toda Zaragoza se hallaba congregada en aquellos lugares para reiterar su adhesión inquebrantable al Caudillo. A las tres y cuarenta, las campanas del Pilar fueron lanzadas al vuelo y, simultáneamente, las sirenas de las fábricas comenzaron a sonar. El espectáculo era de imponente alegría y vistosidad. Pocos momentos después pasó por el puente de Piedra el coche de Su Excelencia el Jefe del Estado. La multitud, que se

aglomeraba en aquellos alrededores, comenzó a gritar «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!», «¡Arriba España!». El coche avanzó lentamente por la calle de San Gil y plaza de La Seo hasta la del Pilar. Frente a la puerta del templo se hallaba una compañía de Infantería, con bandera y música. En la acera posterior, estaban formadas la segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Vieja Guardia y jerarquías del Movimiento. En la acera que encuadra la plaza, estaban formados, con sus banderas, los afiliados de ambos sexos de Acción Católica, los niños de los colegios y del Hogar Pignatelli. En el centro de la plaza del Pilar, las Milicias del S. E. U., Frente de Juventudes y Sección Femenina. El aspecto que ofrecía la amplia plaza del Pilar era magnífico. En todos los alrededores se apiñaba una inmensa multitud, así como en la calle del Pilar e inmediatas.

En el templo del Pilar

Al hacer su entrada en la plaza del Pilar el coche de Su Excelencia, el público prorrumpió en gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!», «¡Arriba España!». El clamor duró varios minutos. El Caudillo descendió del coche y pasó revista a la compañía de Infantería que le rindió honores, mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional, que fué escuchado por todo el público brazo en alto. El Caudillo fué recibido en la puerta principal del templo por el Cabildo metropolitano en pleno, y bajo palio hizo su entrada en el templo, que presentaba su iluminación extraordinaria. En la Vía Sacra se situaron todas las autoridades militares y civiles, jerarquías del Movimiento y representaciones de centros y entidades. Dentro de la santa capilla, a un lado, figuraban el Ayuntamiento y Diputación en Corporación, y las altas jerarquías del Movimiento. Frente al coreto se situaron los invitados. En la nave lateral se hallaban los 300 alcaldes y jefes locales del Movimiento de los pueblos de la provincia. El Caudillo, acompañado del arzobispo de Zaragoza, doctor Doménech, y del ministro del Ejército, general Asensio, se situó en el presbiterio cerca de la santa capilla. El templo se hallaba totalmente lleno de fieles. Inmediatamente comenzó la ceremonia religiosa. Las capillas del Pilar y la Seo cantaron una salve. A las cuatro veinticinco terminó la ceremonia religiosa, y con el mismo ceremonial, el Caudillo, acompañado del ministro del Ejército y demás autoridades y jerarquías, abandonó el templo.

El Caudillo besó el manto de la Virgen

Terminada la Salve en el templo del Pilar el Caudillo pasó al camarín de la Virgen, donde permaneció orando con ejemplar fervor. Después besó el manto de la excelsa Patrona de Aragón.

Al abandonar el templo se reproducen las manifestaciones de vibrante entusiasmo. Hacia el castillo y cuartel de Aljafería

Al llegar a la plaza y subir en su

vehículo fue rodeado nuevamente por los caballeros cadetes que volvieron a aclamarle con igual entusiasmo. El público en este momento, ha roto las formaciones de los guardias para aproximarse al Caudillo, Franco visiblemente emocionado, saludaba brazo en alto para corresponder a los vitores de la muchedumbre, que llenaba la plaza. El coche marchó por la ribera a la explanada del castillo de la Aljafería, donde se halla el cuartel del regimiento de Infantería número 17. Durante el trayecto por la muchedumbre, estacionada en las dos aceras, no cesó de aclamar al Caudillo y a España. En la plaza del Portillo y la explanada del Castillo se hallaban congregadas miles y miles de personas, que también hicieron objeto de su entusiasmo al Jefe del Estado. Al descender del coche el Generalísimo le rindió honores una compañía del regimiento número 17, con bandera, mientras la música interpretaba el Himno nacional. En la puerta del cuartel fué recibido por el jefe del regimiento, coronel Amorabieta; teniente coronel Pardo y demás jefes y oficiales. Seguidamente el Caudillo, ministro del Ejército, autoridades y demás personalidades de su séquito se trasladaron a la residencia de oficiales del cuartel, cuya (Continúa en 4.ª página)

Habla el Duce en la Cámara Corporativa Fascista

«Los muertos ordenan una lucha hasta la victoria final,

Voluntad de resistencia y combate en todo el pueblo

ROMA, 2.—El Duce ha pronunciado un discurso—transmitido por todas las emisoras nacionales— en el curso de una asamblea general de las Comisiones legislativas de la Cámara Corporativa Fascista. A la sesión no han sido admitidos ni público ni representaciones de prensa. Se encuentran presentes todos los ministros del Gobierno italiano, los cuales, así como los miembros de las Comisiones legislativas, vestían uniforme del Partido Fascista.

Al aparecer el Duce en el salón de sesiones, es acogido con una gran ovación. Acompaña al jefe del Gobierno el ministro secretario del Partido, Vidusoni. Mussolini viste uniforme negro de los Fascios. Seguidamente, el Duce sube a la tribuna y comienza su discurso.

«Hace dieciocho meses que no me dirijo al pueblo italiano personalmente y por ello voy a hacer ahora un informe político, pero especialmente militar, sobre los acontecimientos que se han desarrollado en el mundo en el curso de estos dieciocho meses. Tres acontecimientos caracterizan este lapso de tiempo: la guerra contra Rusia, la entrada del Japón en la contienda y el desembarco de las tropas angloamericanas en el norte de África. En relación con el primero de estos puntos, el Duce declara «que la po-

tencia militar rusa no ha constituido una sorpresa más que por lo que concierne a la validez militar de las formaciones del Ejército rojo. Hacía años—continúa—que una potencia militar gigantesca se constituía en el Este, sin más objeto que extender la revolución por el mundo con las armas en la mano. Era absolutamente indispensable para el Eje asegurarse la espalda. No se podía perder un instante más.

El soldado ruso se ha batido bien, pero el soldado alemán aun se ha batido mejor, puesto que ha logrado derrotar al soviético. Rusia ha perdido ya los más fértiles territorios que poseía y 90 millones de habitantes. Por consiguiente, podemos mirar con la mayor confianza al porvenir. La ayuda inglesa a Rusia ha sido mínima, y es característico el hecho de que los soviets no hayan permitido que ningún soldado norteamericano ni inglés pise el suelo de la U. R. S. S. No cabe duda alguna de que de esta lucha gigantesca, en la que se fijarán para siempre las fronteras de la nueva Europa frente al Asia, sólo podrán ser las armas del Eje las que salgan victoriosas.»

El Duce pone de relieve a continuación que si «alguien ha querido la guerra y la ha buscado por todos procedimientos es únicamente Roosevelt, el presidente norteamericano. Sus provocaciones, su propaganda, sus falsedades y promesas a su propio pueblo, sólo tenía un fin: la guerra. Y en estas condiciones es evidente que el Japón no podía permanecer inactivo esperando que fueran los Estados Unidos los que dieran el primer golpe. El Japón se vio obligado a intervenir en el momento decisivo. La entrada del Japón es una garantía absoluta de nuestra victoria, pues el Japón es inaccesible e inatacable».

El desembarco en África

Después de exaltar las acciones de las armas niponas en Extremo Oriente, el Duce destacó que «se trata de la primera vez en la historia que un pueblo tan pobre como Italia se convierte de golpe en uno de los más ricos países del mundo». Pasa a referirse al desembarco angloamericano en África del Norte y declara que «la proeza anglo-norteamericana ha sido una simple fanfarronada, pues se llevó a cabo de acuerdo con las autoridades francesas de los territorios coloniales de Francia».

Continúa en la página 3.



DEPARTAMENTOS OFICIALES

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Circular número 234

El «Boletín Oficial del Estado» número 307, de 3 de noviembre de 1942, publica dos anuncios de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por los que se anulan 50 certificados de bajas de racionamiento de la provincia de León números 1.551 al 1.600 y otros 50 de la provincia de Soris, núms. 13.351 al 13.400.

Las Delegaciones locales dependientes de esta Provincial cuidarán de este servicio a fin de que si se les presentase alguna de ellas proceder a la averiguación de su procedencia instruyéndose las oportunas diligencias, de las que se remitirá su resultado a esta Delegación para su curso.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Bañós.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina

El número extraordinario de «Medina» que saldrá el día 20 de diciembre lleva nueve páginas en color, sin aumento de precio.

¿Vas a felicitar las Navidades a la División Azul? compra el extraordinario de «Medina» que se pondrá a la venta el 20 de diciembre sin aumento de precio.

«Medina», con su número extraordinario del 20 de diciembre, te alegrará las Navidades.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

CONVOCATORIA

El próximo día doce del corriente mes, a las dieciséis horas, tendrán lugar en los locales de este Frente de Juventudes (Telares, 3) los exámenes que determina la convocatoria para cubrir la plaza de conserje, a cuyo efecto se cita a los concursantes a la misma.

El delegado provincial del Frente de Juventudes

C. N. S.

Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones

Delegación provincial

NOTA DE INFORMACIÓN

Por Orden de la Presidencia del Gobierno, fecha 10 del pasado noviembre, se concede un plazo, que caduca el 11 de diciembre actual, para que los usuarios de gasógenos no declarados de interés nacional, que justifiquen haberlos adquirido antes del día de hoy, soliciten de las respectivas Jefaturas de Obras Públicas, los derechos concedidos a los poseedores de las marcas de utilidad nacional, bien entendido que a partir de dicho día no se autorizará la circulación de coches dotados de gasógenos no declarados de interés nacional, que no hayan cumplido dicho requisito.

Por dicha Orden se prohíbe también, a partir del 11 del actual, la fabricación y venta de aparatos gasógenos que no hayan sido previamente declarados de interés nacional.

El delegado provincial del Sindicato

Reparaciones RADIO

Leopoldo Sastre

Radiotécnico diplomado Avisos: Delegación Hacienda

IMPRESORES EDITORES

Vendo imprenta instalada a 100 kilómetros Madrid, línea Norte, contribución y cupo impresos y editor, existencias importantes papel.

LENCINA.—San Bernardo, 114.—Madrid.

Premios a la natalidad para 1943

Instaurados por decreto de 22 de febrero de 1941 los premios a la natalidad, la Caja Nacional de Subsidios Familiares, en virtud de las facultades que le confiere la orden circular de 4 de abril del mismo año anuncia la convocatoria del concurso para la concesión de los premios a la natalidad correspondientes a 1943, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª—Los premios que se concederán son:

a) Uno nacional de 5.000 pesetas para el matrimonio español que mayor número de hijos haya tenido al 1.º de enero próximo.

b) Uno nacional de 5.000 pesetas, para el matrimonio español que conserve mayor número de hijos vivos el día 1.º de enero de 1943.

c) Cincuenta premios de 1.000 pesetas, que se otorgarán uno en cada provincia al matrimonio español con domicilio en ella, que haya tenido mayor número de hijos al 1.º de enero próximo.

d) Cincuenta premios de 1.000 pesetas, cada uno, que se concederán también por provincias, al matrimonio español que tenga en 1.º de enero de 1943 el mayor número de hijos vivos.

2.ª—Podrán solicitar estos premios todos los matrimonios españoles.

3.ª—Será requisito indispensable para optar a los premios por el concepto de mayor número de hijos vivos, el haber tenido uno el presente año.

4.ª—Las solicitudes se extenderán en modelos al efecto confeccionados por la Caja Nacional, que se facilitarán gratuitamente en sus delegaciones provinciales y en las de la organización sindical.

5.ª—Las instancias se presentarán y remitirán a la Delegación Provincial a cuyo territorio corresponda el lugar de residencia habitual del solicitante, hasta el 31 de enero próximo a las 13 horas.

La concesión de premios se verificará por la Dirección General de Previsión y se publicará durante el mes de febrero próximo.

La entrega de los premios tendrá lugar el día 19 de marzo de 1943.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino de 140 kilos de cebada han sido sancionados los vecinos de Cenicientos (Madrid) Estanislao González Ramé y Pablo Herradón Díez, con multa de MIL pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por venta de latas de conservas de pescado a precio abusivo ha sido sancionado el comerciante vecino de Arenas de San Pedro, Gerardo Burgos González, con multa de CUATRO MIL pesetas, cierre del comercio durante tres meses y comiso de seis cajas de escabeche a las que se ha dado el destino legal.

MOTORES

y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

Ele-Maquinaria Eléctrica

S. L.—Durango

SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44.

Teléfono 25.083.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Para ganar la Paz

Adolfo de Sandoval ha lanzado al campo literario un nuevo libro, excelente producción de su prolífico ingenio.

El gran amor de Avila, cuyas glorias son ensalzadas en todas sus obras con pasión espiritual de un alma noble, el insigne novelista y sabio polígrafo de vasta erudición que corre parejas con un dinamismo creador excepcional, el por tantos títulos ilustre e hidalgo académico e inspirado vate, Adolfo de Sandoval preocupado por el triunfo de la paz en España, ha escrito un libro de imponderable valor literario, predominante en todas sus obras, pero matizado en ésta por un elevado fulgor religioso-patriótico, que es como la tónica precisa en los temas que presenta y desarrolla, con perfecto dominio de la materia, para obtener el supremo bien de la paz.

Para ganar la paz establece el genial escritor unos magníficos hitos de dirección segura, los cuales explica con una profundidad de concepto, con tal copia de citas, con tan sentimental ardor cristiano y patriótico, con un análisis tan completo y delicado de cada uno de ellos, que hacen del excelente libro una joya de inestimable precio, en el que no se sabe qué admirar más, si la cultura extensa del autor o la delicadeza de sus sentimientos, acentuados en expresiva dicción reveladora de exquisitas místicas que rebosan del corazón de poeta con que se manifiesta espléndida la personalidad de Sandoval.

Sacrificio, obediencia, disciplina, verdad, fuerza, vida, recuerdo, hogar y patria, fundamentado en la justicia, en la moralidad, en el espiritualismo cristiano, he ahí las marmóreas columnas para el edificio de la paz. Cada una de ellas está labrada por Sandoval con mágico cincel de amor, de sabiduría y de verdad; y todas ellas constituyen un conjunto de esencias éticas, de valores éticos, los más nobles de la vida, los que indudablemente son el fundamento indispensable para fundamentar sólidamente el edificio de la paz.

Este es el libro de Adolfo de Sandoval, el libro de un español cristianísimo, de un patriota de oro de

ley, que, como él mismo declara en el apéndice de su hermoso libro *Para ganar la paz*, «quiere allegar su grano de arena a la noble e imprescindible obra de la pacificación espiritual de España, a la que quiere ver, y ansia ver, gloriosa, gloriosísima: solaz hospitalario, entidad sublime de fortaleza, de honor, de dignidad...»

Adolfo de Sandoval en este hermoso libro *Para ganar la paz* aporta a España el medio seguro de lograrla en la práctica de sus normas verdaderas, las que señala con visión certera a la juventud, a fin de que los que hoy se forman con el mimo de Franco para continuar la empresa gloriosa de nuestras tradicionales grandezas conozcan los medios de ganar la paz y reconquistar a la España imperial con el sacrificio, la disciplina, la verdad, el hogar y el espiritualismo cristiano.

Eminentes prelados y eruditos escritores han ensalzado con cálidos elogios este excelente libro de Sandoval *Para ganar la paz*; justísimas son todas las alabanzas que se tributen a la labor safientísima, cristiana y patriótica del gran escritor, cuyos amores sublimes son, como los de los auténticos caballeros españoles Dios, España y su Dama.

Nuestra enhorabuena al querido amigo Adolfo de Sandoval; y deseamos que su obra *Para ganar la paz* sea la lectura provechosa de todos los españoles—dirigentes y dirigidos—pues sus doctas enseñanzas han de producir asudables efectos en orden al logro de la paz, si todos a una ponemos en práctica lo que con tan sentida frase escribe este hidalgo caballero, celebrado artista de la pluma y patriota cien por cien.

Señorita

Hágase MANICURA en quince días por correspondencia. Curso 50 pesetas. Programa DQS. Pídalo a Centro de Enseñanza. Apartado 100.

ELDA (ALICANTE)

Automovilistas

Antes de instalar un Gasógeno, consultar precios a la Delegación de

«LUMA»

Garage CASTILLA AVILA



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

MOLINERIA

Limpias de triple aspiración. Deschadoras de pies fijos. Cernedores. Aspiradores. Elevadores. Poleas de madera. INSTALACIONES y reformas. CASA ANEGON.

Conde Don Ramón 8. Teléfono 2.154

SALAMANCA

Gasógenos G. H. L.

Declarado de utilidad nacional. Grandes existencias para camiones y turismos de 9 a 100 H. P. Entrega y colocación rápidamente. Informará de los muchos instalados y precios el representante

Carrero San Millán 4, 2.º AVILA

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de diciembre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 053.

Premiados con 250 los números 153; 253; 353; 453; 553; 653; 753; 853; 953

APRENDA CONTABILIDAD-POR-CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente dueño de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la existencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Músicos pobres

La mayoría de los grandes músicos del mundo no han gozado de grandes bienes de fortuna. Beethoven, por ejemplo, estuvo siempre a la cuarta pregunta. Era hijo de un músico un poco aficionado a las bebidas, que le hizo aprender el divino arte no siempre con palabras cariñosas, pero... no obstante éste el muchacho se aficionó a la música, y trabajó con ardor, ahora bien, sin ver recompensados sus esfuerzos en lo tocante al dinero.

Handel era hijo de un constructor de coches, y su madre había sido criada de servir. De niño formó parte del coro de una iglesia, pero cuando creció y cambió de voz le despidieron, encontrándose completamente desamparado. Una pobre mujer le dió albergue, y después, en años más prósperos, cuando el músico pudo pagar el favor recibido, lo pagó con creces, porque era agradecido.

Rossini vivió también en la pobreza. A veces escribía en la cama para ahorrar la calefacción.

Invitaciones de oro

En el año 1911 un opulento comerciante de Moscú, conocido con el nombre de M. Spiridonoff, celebró sus bodas de oro y envió las invitaciones para la fiesta que daba con tan fastuoso motivo grabadas en chapas de oro, de veinticinco duros de valor intrínseco, en vez de usar las tarjetas de cartulina corriente.

El jabón y su antigüedad

Si bien el origen del jabón es un misterio, no así los datos que nos demuestran su antigüedad. En la Biblia se menciona dos veces por lo menos en un período correspondiente a varios siglos antes de Jesucristo.

En el Louvre de París hay un vaso antiguo de fabricación etrusca, cuya edad se calcula en dos mil años, en el cual aparece en relieve un grupo de niños haciendo pompas de jabón, y aunque existen ciertos jugos vegetales que pueden emplearse para hacer pompas, es muy posible que los niños etruscos empleasen para sus juegos jabón artificial.

En las excavaciones de Pompeya se han descubierto las ruinas de una fábrica de jabón con las tinajas y accesorios necesarios para la industria, así como cierta cantidad de jabón fabricado evidentemente en dicha jabonería.

«Un lago que se vuelca»

El lago Ladoga tiene unos curiosos antecedentes geológicos ya que pertenece a los lagos «volcados». El mencionado lago vertía sus aguas antaño en Wiberg, en el Golfo de Finlandia. Cuando las masas de hielo de la Epoca glacial desaparecieron, el suelo se elevó en mayor grado en el Norte, haciendo que las aguas del lago fueran «volcadas» hacia el Sur.

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

Sánchez Prieto

MEDICO

Piel-Vendrán-Silva

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Su máquina de escribir, de sumar o de calcular parada o con defectos en su funcionamiento, le quedará como nueva reparándola o reconstruyéndola en nuestros TALLERES. No lo olvide y tome buena nota.

ALONSO Y REIG

Abonos de conservación y limpieza a domicilio. Toda clase de accesorios y para todas las marcas. Consúltenos antes de reparar su máquina, sea cual fuere su modelo y marca.

Duque de Alba, 6. AVILA Teléf. 369

Sección Religiosa

Día 4. Primer Viernes.— Santos Pedro Crisólogo, dr.; Bernardo, dc.; Osmundo, Félix, Meleco, obs.; Bárbara, vg.; Teófanos, Bb.; Jerónimo de Angella, Simón Jempo, S. J., Francisco Gálvez, mártires.

La misa y oficio divino son de San Pedro Crisólogo, con rito doble y color blanco.

Católicos: Día 4, Primer Viernes de mes

Haced una fervorosa Comunión preparados por una buena Confesión. No olvidéis la Gran Promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María de Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la Misericordia de mi Corazón, que mi Amor Todopoderoso concederá a todos los que cumplieren nueve primeros viernes de mes seguidos, la Gracia de la Penitencia fina! No morirán en mi desgracia y mi Corazón será su Refugio seguro en aquel último momento».

Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Asociación. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

Hombres de Acción Católica

Capilla del Colegio de la Purísima Concepción (Las Nieves).—A las ocho de la mañana la misa que se celebra mensualmente.

La Inmaculada Concepción

Magdalena.—La Comunidad de RR. MM. Concepcionistas dedican solemne novena a su Santísima Madre en el Misterio de su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el Reverendo Padre Antonio Flores, franciscano, ejercicio de la novena, cánticos y solemne reserva, terminando con la Salve popular.

**

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera Juventud Antoniana y otros devotos celebran solemne novenario en honor de la Santísima Virgen en el dulcísimo y singular misterio de su Concepción Inmaculada, patrona de la Orden Franciscana.

Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., estación, corona seráfica, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las seis y media, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

GANADEROS

Hierbas para ganado vacuno. Se arriendan las de invierno y primavera, o por todo el año, para más de cien picos, en Extremadura. Para tratar con don Diego Peña. Logroñán (Cáceres).

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3;

Mecánicos competentes

LA GUERRA MODERNA Un Ejército Rojo de obreros y campesinos

Por JAVIER MARTI.

Hasta el 1917 las guerras se hicieron siempre con soldados. Desde entonces los bolcheviques presentaron esta modalidad nueva que trastorna todos los conceptos hasta ahora admitidos para constituir la fuerza defensiva de un Estado. Por ello el Ejército Rojo, según definición del propio Lenin, era «el arma de la dictadura del proletariado» que había de servir para no «ma de todo el mundo». Así, hasta el año 1934, y esto sin duda por la presión de lo que el Nacional Socialismo significaba en Alemania, los gobernantes bolcheviques no pensaron en la idea de la Patria.

A pesar de todo el Ejército Rojo, siguió teniendo siempre el carácter acutuado internacional. Hasta entre sus mismos oficiales, el porcentaje de extranjeros y gentes de otras razas, es elevadísimo. Kalmukos, mogoles, tártaros, basquires, etc. imperan y dominan, y hasta las llamadas fuerzas de élite no son precisamente rusas.

En el Ejército Rojo—lo que se dice propiamente Ejército—el militar profesional es una rareza. Allí antes que militares los oficiales son comunistas. En 1930 la mitad de los oficiales y todos los jefes, eran miembros inscritos del partido comunista. Los oficiales procedentes del antiguo Ejército Zarista habían quedado reducidos a nada, pues si en 1930 no llegaban al 10 por 100, los Comisarios Políticos se encargaron de reducirlos en sucesivas «acciones depuradoras».

Cuando en 1937 Stalin ordenó la más terrible matanza de los militares, él comprendió bien lo que significaba un Ejército de Obreros y Campesinos. Lo vergonzoso es que el entonces comisario de Guerra Woroschilow—hoy en desgracia—calificara a verdaderos héroes nacionales de «bandidos, cobardes y espías traidores al país». Tres de los cinco mariscales del Ejército Rojo y el jefe supremo del Ejército, Tuchatschewski, fueron entregados a

las manos del verdugo. Y esta matanza no se redujo sólo a los altos jefes, sino que hasta 20.000 oficiales y jefes murieron a manos del verdugo. De 19 comandantes de Cuerpo de Ejército, cayeron 13; de los 195 comandantes de División, 110 fueron muertos; el procedimiento fué el clásico de la G. P. U.: el tiro en la nuca.

La poco gloriosa campaña de Finlandia—invierno de 1939-1940—provocó una nueva ola de limpieza. Como consecuencia los mariscales Woroschilow y Budjoni, quedaron definitivamente relegados. Lo que pueda pasar por lo de ahora es bastante difícil de preveer.

Al frente del Ejército Rojo se encuentra hoy el mariscal Timoschenko. De él se puede decir que cuenta 46 años y que a los 23 era ya general. Durante las luchas troskistas se supo colocar al lado de Stalin, y quizás eso sea la clave de su éxito. Como comandante de Cuerpo de Ejército vivió las matanzas militares de 1937, y «por méritos contraídos» fué jefe superior de Kiew. La mano derecha de Timoschenko es Grigori Schukow, y el comandante militar de Leningrado (San Petersburgo) forma con ellos el «trío» que dirige las cosas militares.

Desde mucho tiempo que el Ejército Rojo quería una transformación a fondo. ¿En qué estado se encuentran estas reformas? Lo de Finlandia fué la primera llamada y a ello se debe el que Woroschilow y Budjony salvaran la vida.

Los acontecimientos de ahora serán una lección mucho más dura. ¿Para que le sirven a Rusia los tanques superpesados si carecen de la movilidad necesaria? Lo mismo ocurre con los 26 tipos de cañón que se utilizan en el Ejército Rojo. Las malas vías de comunicación son otro enemigo más. Las 170 divisiones de Infantería, 33 y media de Caballería, 46 brigadas motorizadas y de carros de combate y todos los servicios del Ejército Rojo, se encuentran con grandes dificultades para moverse, ni siquiera para posibles rápidas retiradas. Las cifras son siempre fantásticas, pero al llevarlas a la práctica, incomprendibles. Trescientos regimientos de infantería, 12,8 de caballería, 18 regimientos de carros de combate, 140 regimientos de artillería ligera, 35 de pesada y 25 de servicios diversos; además, 100 batallones de zapadores, 9 de pontoneros, 25 de ferrocarriles, 12 de transmisiones y 119 batallones de servicios auxiliares del Ejército. Ante todo esto sólo cabe una pregunta: ¿Para qué todo eso sin mandos y sin carreteras por donde poder moverse? Hoy la guerra es simplemente rapidez y decisión. Lo que no tiene un Ejército de Obreros y Campesinos.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 114;

Teléfono 257

HABLA el DUCE en la Cámara Corporativa Fascista

“Los muertos ordenan una lucha hasta la victoria final,”

VOLUNTAD DE RESISTENCIA Y COMBATE EN TODO EL PUEBLO

(Viene de 1.ª página)

Hice entonces comprender en Berlín—añade—que el único cotragolpe posible era la ocupación total de Francia, incluyendo Córcega. Una vez quisimos creer en la palabra de honor de los militares franceses y en concreto del comandante de la base naval de Tolón, pero poco después entramos en posesión de datos tan evidentes que nos hablaban de la intención de la flota francesa de unirse a la norteamericana, que no se pudo perder un momento más. Por ello, si Tolón fué ocupado, fué solamente para hacer frente a un peligro.

‘Pasa seguidamente Mussolini a desmentir ‘las informaciones anglo-norteamericanas que hablan de una gloriosa defensa de Tolón por los franceses’ y declara que ello no es cierto, puesto que ‘solamente se registraron dos muertos y 17 heridos en la guarnición. El desarme del ejército y de la flota francesa se lleva a término con tranquilidad. La única victoria que hasta el presente han obtenido los ingleses es la victoria de El Alamein».

Los bombardeos contra Italia

A continuación se ocupa de los bombardeos de ciudades italianas, y declara que los únicos organismos capacitados para dar detalles son los ministerios de Obras públicas, por lo que respecta a destrucciones, y el del Interior, para las bajas humanas. ‘Y estas cifras—dice—son las siguientes: En Génova, 187 casas completamente destruidas, en el centro de la ciudad, y 203 en todos los alrededores. Las casas gravemente dañadas se elevan a 1.006, en el centro de la ciudad, y 1.049 en los alrededores. Las que sufrieron daños ligeros fueron 4.569 en el centro de la población y 5.869 en los arrabales. En total, 5.762 casas fueron alcanzadas en el núcleo de la ciudad y 6.121 en los alrededores.

En Turín, las casas destruidas son 161.874 las gravemente dañadas y 2.195 las que han sufrido desperfectos de menor importancia. En Savona, seis casas completamente destruidas, 44 seriamente dañadas y 970 ligeramente dañadas.

Ante estos datos hemos tomado la resolución de no reconstruir mientras dure la guerra las casas completamente destruidas.

Las bajas humanas hasta el 30 de noviembre, son 1.894 muertos y 3.332 heridos.

Y damos estas cifras—prosigue el Duce—porque el pueblo italiano da culto a la verdad, mientras los Estados Unidos prefieren la mentira. Es preciso—declaró, alzando la voz—que el mundo sepa que Italia es el pueblo mejor informado, el único que conoce las cifras de sus bajas, porque sus muertos le honran, por haber perdido la vida en defensa de la patria.

Bajas y prisioneros

Con relación a las bajas sufridas por las fuerzas armadas italianas en el curso de los treinta primeros meses de guerra, el Duce declara que se elevan a 40.219 bajas, repartidas entre el ejército, la marina y la aviación. Los prisioneros se elevan a 230.738, a los que hay que añadir 37.713 desaparecidos. El enemigo a

sufrido en el mismo periodo de tiempo la destrucción de 1.800 aviones, derribados con toda seguridad, y de otros 713 probablemente destruidos. En el suelo han sido destruidos, además, 193 aparatos ingleses y norteamericanos y otros 190 sufrieron graves averías. Los prisioneros de guerra que se encuentran en manos italianas son los siguientes: 21 generales, 2.378 oficiales, 32.747 soldados. Otros están a punto de llegar a Italia, lo que elevará las anteriores cifras a 21 generales, 2.412 oficiales y 38.089 soldados, verdaderos ingleses nacidos en el Reino Unido. Además tenemos prisioneros de otras nacionalidades, lo que alcanza un total, junto con los precitados de 29 generales, 4.003 oficiales y unos 69.167 soldados. Todos estos prisioneros—aclara el Duce—son tratados por Italia de acuerdo con las leyes de la guerra y de la humanidad. Sin embargo y como ha podido comprobarse, los prisioneros italianos son tratados en ocasiones inhumanamente, lo que el Duce apoya con la lectura de correspondencia procedente de algunos italianos que se encuentran en campos de concentración de Inglaterra.

‘Los ingleses son malditos—dice una de las cartas que lee el Duce—, tan malditos como los italianos que tratan bien a los ingleses.’ La lectura de la carta es acogida con una clamorosa ovación que dura varios minutos, hasta que la interrumpe la campanilla presidencial.

Respuesta a Churchill

Pasa seguidamente Mussolini a ocuparse de la parte del último discurso de Churchill y en el que se hacía referencia a Italia de una manera especial y declara: ‘Para probar al ‘premier’ británico que la opinión italiana está enterada del discurso del ministro inglés, yo mismo voy a dar lectura de ese discurso.’ (Grandes ovaciones.) Después de haber leído los párrafos fundamentales del discurso de Churchill, Mussolini manifiesta que no existen frentes aislados, sino que hay un frente único y que el pueblo italiano está preparado para hacer frente a los bombardeos aéreos. Por ello—añade—es preciso, sobre todo, evacuar a las mujeres y los niños de las ciudades y crear una organización que permita a la población trabajadora permanecer durante el día en los tajos y abandonar las poblaciones por la noche, para regresar a ellas nuevamente por la mañana.

Pasando a la parte del discurso de Churchill, en la que el primer ministro inglés hace referencia a Mussolini, el Duce declara que ‘mientras la realidad no le demuestre lo contrario, se niega a admitir que un italiano pueda ser inferior en condiciones militares a un inglés o un ruso. Si otra cosa fuera, deberíamos abandonar todo como peleles. Roma venció en Cannes y aun hay sangre romana en nuestras venas para demostrar a Inglaterra nuestro valor».

Por lo que respecta a la alegación de Churchill de que el pueblo italiano no ha sido consultado para entrar en esta guerra, Mussolini declara que ‘si hoy se preguntase al pueblo inglés, éste, se manifestaría unánimemente en contra de Churchill. No podíamos permanecer neutrales, pues ello equivalía a nuestra ruina, ya que nadie hubiera acudido en nuestro socorro. En relación con la pretendida puñalada por la espalda que asestamos al declarar la guerra a Francia, tengo que manifestar

que la fecha del 5 de junio de 1940 estaba decidida hacía mucho tiempo y que sólo entramos en acción por petición del Alto Mando alemán. El hundimiento francés fué inesperado, pero completo». En lo que respecta a las alegaciones de Churchill sobre la pérdida del Imperio italiano y el estado de ánimo del pueblo, Mussolini dice que no está dicha todavía la última palabra y que aquél nunca fué feliz, primero porque le faltaba el pan y segundo porque cada vez que ha querido mejorarse ha visto su camino cortado. ‘No es verdad que Inglaterra sienta amistad hacia el pueblo italiano—añade el Duce—, ya que el Imperio británico siempre ha sido enemigo de Italia».

Mussolini llama la atención sobre el hecho de que los Estados Unidos fueron los primeros en introducir las diferencias de raza, y si Cristóbal Colón pusiera hoy los pies en tierra norteamericana, sin duda alguna se le pondría en cuarentena por ser hijo de Liguria. A la pregunta de Churchill: ¿Cuánto tiempo durará esto todavía?, dice el Duce que se le puede contestar: ‘Esto durará hasta la victoria final y todavía más allá».

Tras de dirigir duras críticas a la actitud inglesa, declara Mussolini: ‘Debemos desembarazarnos de todo falso sentimiento. No se puede llevar a cabo ninguna guerra sin odio. El odio hacia el enemigo debe reforzarse día y noche. El mundo tiene todavía una idea completamente falsa de Italia. Italia es, a los ojos del mundo, el país de la pintura, de la música y del arte. En lugar de pinturas y esculturas prefiero ver una bandera arrancada de las manos enemigas. La actitud del pueblo italiano merece alabanzas y admiraciones; no puede pedirle más, como por ejemplo, un entusiasmo continuo. El entusiasmo es, en efecto, sólo un momento lírico en la vida de un pueblo y en la vida de cada individuo».

Homenaje al pueblo italiano

El Duce manifestó después que el pueblo italiano trabaja, es disciplinado y que no se ha registrado acto alguno de sabotaje. Rindió homenaje a las mujeres italianas, ‘las cuales representan la reserva insgotable de la fortaleza nacional’. ‘Entre los 46 millones de habitantes hay, evidentemente, temperamentos muy diversos, y, por consiguiente, deben existir gentes que poseen un sistema nervioso complicado y enfermo». El Duce añade que ha logrado reunir una colección de documentos relativos a la estupidez humana, y cita a continuación algunos casos de rumores completamente fantásticos. Entre estos figura el de que Italia se había comprometido a alojar en su país a 200.000 alemanes, según se dijo primero; luego esta cifra se ascendió a 600.000, y más tarde a un millón. Los supuestos refugiados procederían de las zonas sometidas a ata-

ques aéreos. También la noche que las fuerzas italianas ocuparon Córcega se afirmó que el Duce había sido apuñalado por un obrero. El pueblo italiano se da cuenta—agregó—de la necesidad de esta guerra. Italia adoptó una política de acuerdo con sus fronteras terrestres y en concordancia con sus límites marítimos, pues no podía permanecer eternamente en actitud de espera. Por lo demás, era imposible evitar la gigantesca lucha que actualmente conmueve al mundo entero.

Afirmó más adelante que renunciaba a hablar de objetivos de paz y que deja al adversario ocuparse de este asunto. Los fines territoriales y políticos han perdido significado e importancia en esta guerra, prolongada en tiempo y amplada en el espacio. La espantosa lucha se ha convertido verdaderamente en una guerra de dos mundos.

El pueblo italiano no conoce más que una sola misión: luchar. Y esto lo hará al lado de sus aliados; luchar con Alemania. La camaradería entre Italia y Alemania se hace más profunda cada día que pasa y se va convirtiendo en una vida común. No hay diferencia alguna entre las dos potencias.

Nadie se haga ilusiones de un nuevo Versalles

El Duce declaró finalmente que nadie puede hacerse ilusiones sobre una paz dispuesta por los británicos, que significaría otro Versalles, pero más duro que el anterior, porque Inglaterra quiere transformar al mundo entero en algo parecido a la India.

‘Inglaterra desea un siglo de paz para sí misma—afirmó—y necesita un mundo que trabaje para ella y le garantice sus cinco comidas diarias. Pero nosotros debemos luchar para proteger a los que hoy viven y para que los sacrificios de nuestros caídos no sean vanos. Los muertos ordenan la lucha hasta la victoria final, y nosotros obedecemos».

El discurso fué interrumpido continuamente por constantes ovaciones. Al concluir el Duce sus palabras, los consejeros nacionales se pusieron en pie y entonaron la ‘Giovinezza». Después se dió lectura a la siguiente resolución, aprobada unánimemente por la Cámara: Después de haber oído las orgullosas y firmes palabras del Duce, la Cámara fascista responde a las mentiras e insultos del enemigo pensando en los héroes que cayeron en el campo del honor de todos los frentes de combate, en los heroicos soldados italianos y en la población que sufre ataques aéreos. La Cámara reafirma la voluntad de resistencia y combate del pueblo italiano, que está inquebrantablemente resuelto a luchar hasta la victoria final, de cuyo logro se encuentra profundamente convencido».

El acto terminó después de una breve alocución del consejero nacional Paolucci, que explicó y confirmó la resolución adoptada.—EFE.

POR 15 PESETAS al MES

Puede especializarse en nuestras lecciones en Contabilidad de Partida doble, Correspondencia Mercantil, Viajante de Comercio, Taquigrafía, Tintorería, Quitamanchas, Curtidor de Pieles, Maestro de Jabones y Fabricante de Vinos, Licores y Jarabes.

PROGRAMA-DETALLES

DOS PESETAS

Pídalo hoy mismo.

Centro de Enseñanza Comercial y Profesional (Legalmente autorizado)
Apartado 100 ELDA (Alicante)

Raíz de Berceo

Proporciona al obrero de campo un jornal bien remunerado si éste la vende directamente a los únicos agentes de compras para esta provincia de la fábrica más moderna e importante de España.

Ofertas señores Lobo y Velayos.
Almanenas: Cucadero 10.
Oficinas: Carretera Nueva 17.

HERNIADO

Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR ‘HERNIUS’. AUTOMÁTICO, gran consolidativo mecánico-científico que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, retendrá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, se construye exprofeso y anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. ‘HERNIUS’ atenderá en Avila, el día 7 de diciembre, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción.
CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico ‘HERNIUS’.
Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona.

(Censura C. de Sanidad núm. 1627)

SE ARRIENDAN

Para ovejas y vacas los pastos de la dhesa ‘Mingalona’ del término municipal de Trujillo (Cáceres). Para tratar, con Máximo Pérez, de Trujillo; Plaza Mayor, 9, Teléfono 48.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.183

Mañana, festividad de Santa Bárbara, celebrará su fiesta onomástica la señorita Bárbara Campo.

Enfermo

Se encuentra enfermo don José Macho Alonso, secretario de la Magistratura del Trabajo en Ciudad Real. Deseamos el alivio y rápido restablecimiento del paciente.

Viajeros

Han llegado: De Alicante, el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, don Emilio Macho Alonso; de Arévalo, don Valeriano Velázquez Pérez y don Juan A. Rodríguez Fregenda, industrial y agricultor, respectivamente, que han salido para Fontiveros; de Madrid los comerciantes don Paulino Pérez Serrano, don Evaristo Cerezo Valdés, don Pedro Colomer Pruneda y don José Hervás Serrano; la señorita Jimena Fernández de Vega, médico; don Gregorio Esteban y don Evaristo Gómez Álvarez, industriales; el administrador del Parador de Gredos, don Tomás Grancello Marcos y señora.

—Terminado su viaje de luna de miel, hoy han regresado a nuestra ciudad, reanudando su consulta, el reputado doctor don Florencio Tejerina, con su joven y bella esposa doña Angeles Gómez.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de don Juan Lastras Garrido (que en paz descanse), conserje que fué del Matadero Municipal de esta ciudad, el funeral que se celebre mañana, día 4, a las nueve, en la parroquia de San Vicente, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

—Se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de don Simón Rojas San Segundo. Por el eterno descanso de su alma esta mañana se han celebrado diversos sufragios en distintos templos de esta ciudad, Salamanca y Navarra. Renovamos nuestro sentimiento a la distinguida familia de este finado señor (d.e.p.d.)

Vicesecretaría de Educación Popular

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, camarada Alejandro Álvarez López-Baños ha dirigido un oficio de felicitación a los alcaldes y jefes locales de Navalperal de Pinares, Las Navas y Peguerinos, con motivo de la concentración efectuada el día 29, por el entusiasmo, la disciplina y la perfecta organización demostrada, anotándose en sus respectivos expedientes personales, para que sirva de estímulo a todos los demás y de satisfacción íntima a citadas autoridades.

DENUNCIAS

Por infracción al Código Penal

La Guardia Civil de Piedrahíta ha denunciado al vecino del mismo lugar, Gervasio Aparicio.

Hurto de tocino

A la Guardia Civil de Madrigal de las Altas Torres se ha presentado Baldomero García Romo, vecino de dicho pueblo, denunciando que de una panera de su propiedad le habían desaparecido unos ochenta kilos de tocino e ignoraba quién pudiera ser el autor de tal hurto.

Detenido por hurto de árboles

La Guardia Civil de Madrigal de las Altas Torres ha detenido al vecino del mismo pueblo, Adolfo Clino Carcosa, por hurto de árboles de una finca propiedad del vecino de Arévalo, Matías Sanz.

SE OFRECE señorita dar clase domicilio, Mecanografía, Taquigrafía, Cultura general. Informarán Duque de Alba 26, bajo.

SE TRASPASA local en la calle de San Segundo, núm. 14. Razón calle Solís, número 4.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación de Avila SUMINISTROS

Durante los días 4, 5 y 7 se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de racionamiento de tercera categoría de esta Capital, cien gramos de garbanzos al precio de 0.35 pesetas ración y contra corte del cupón número 5 de legumbres.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

“El Crimen del Expreso” película de riguroso estreno en Cine ACTUALIDADES

RELACION

de las personas que han contribuido en el aginaldo de la DIVISION AZUL

Maestras del Grupo Santa Teresa, 35 pesetas; José María Martín San Pedro, 25; Joaquín Galache, 10; Angel Esteban Matilla, 16; Calixto López, 5; hijos de Novo, 50; pueblo de Nava del Barco, 90; idem de San Bartolomé de Béjar, 15; idem de Navarredonda, 433,30; idem de Vite, 70; idem de Santa María del Berrocal, 1.224,50; Eusebio Seco, 5; Esteban Sánchez, 10; Angel Rofo, 5; Toribio Rofo, 5; Isidoro Heras, 25; Emilio Sánchez, 25; Miguel García, 5; Cristóbal González, 25; Demetrio Gallego, 10; Juan José Martín Rivero, 5; pueblo de Herradón de Pinares, 226,80; niños de la escuela de Villanueva de Gómez, 20; pueblo de Espinosa de los Caballeros, 45,25; idem de Rivilla de Barajas, 106,20; Ventura Herrero, 5; Eduardo y Angelines Herrero, 5; Senén Martín, 100; Isidro Galindo, 5; Isaac Gutiérrez, 10; Pedro Bázquez, 5; pueblo de Peguerinos, 1.817,30; Ramón Rodríguez Farriols, 200; Nicolás Cardillo, 25; pueblo de Cabizuela, 25; Juan Martín Pindado, 5; Ayuntamiento de Cepeda de la Mora, 67; Vicente Carreras, 10; viuda de Ferrer, 25; Ayuntamiento de Diego Alvaro, 103,80; Rufina Estévez Garzón, 200; Catalina Bärderas, viuda de Soto, 5; Bar el Aguila de Gredos, 25; Isabelo Alvarez, 5; Agapito García, 2; Francisco Muñoz, 10, Hotel Roma, 25.

Junto al Pilar de Zaragoza...

(Viene de la 1.ª página)

inauguración se efectuó a continuación. Después de las ceremonias de bendición e inauguración, el Caudillo fué obsequiado con un «lunch». (Cifra.)

El Caudillo, aclamado por los caballeros cadetes, por los falangistas y por todo el pueblo zaragozano, emprende el regreso a Madrid

ZARAGOZA.—Los caballeros cadetes y falangistas cantaron el «Cara al sol», que fué coreado por el público. Después prorrumieron en gritos de «Franco, Ejército y Falange».

A las seis de la tarde el Caudillo abandonó la residencia de oficiales del regimiento 17, acompañado por el ministro del Ejército, personalidades del séquito, personalidades militares y civiles y jefes del Movimiento. Al salir a la explanada, la multitud le vitoreó y aclamó. Los cadetes y falangistas le rodearon de nuevo y volvieron a oírse los gritos de «Franco, Ejército y Falange», que eran contestados clamorosamente. El Caudillo se hallaba muy emocionado por estas manifestaciones de adhesión. Montó en el automóvil, y el coche avanzó lentamente por la carretera de Madrid. Los cadetes y la multitud siguieron al coche hasta pasado el barrio de las Delicias. Después de ser despedido por las

“Sentimos el orgullo de nuestra Madre española” El día de la Madre y la religión cristiana

Por Fray JUSTO PEREZ URBEL

Flores, regalos, canastillas, cánticos, discursos, artículos, tales son las imágenes que trae a nuestra mente esta nueva fiesta de la Madre. Todo hermoso, emocionante, laudable y provechoso. Y, no obstante, hay quienes sonríen y se encogen de hombros como diciendo: «Colaboraremos nosotros en esa novedad peregrina? ¿Juntaremos nuestros esfuerzos a los entusiasmos de estas juventudes que quieren llevarnos por caminos desconocidos? ¿No intentan imponernos un calendario laico con fiestas sin un contenido espiritual, con una liturgia ruidosa y callejera, con un culto materialista y pagano?»

Es posible que en alguna parte este día de la Madre pueda revestir todos los caracteres de una verdadera pagania. Con un sentido semejante le conocieron ya las sociedades paganas de Roma y de Atenas, donde la alta idea que le inspiró vino a desvanecerse en una orgía de ritos, que más bien que un homenaje significaban un oprobio para las madres. Eso era las Lupercales romanas del mes de febrero; carreras frenéticas, risas, golpes, gritos y sorpresas. Lejos de arrancar de raíz el pensamiento profundo y hermoso que, aunque envuelto en prácticas obscenas, latía en el fondo de todo esto, la iglesia lo conservó, lo transformó, lo purificó presentando al mundo antiguo como objeto de los más rendidos homenajes a las madres, a la que es a la vez la Madre de Dios, y la Madre, modelo y protección de todas las madres. De esta manera la fiesta pagana se convirtió en la fiesta cristiana del día de febrero que nos presenta a María subiendo las gradas del templo con su hijo en los brazos.

La bella idea que había inspirado primitivamente aquella solemnidad recibió así su plenitud de contenido y de fuerza formativa. Cristo dijo que no vino a destruir la ley sino a completarla; y nosotros podemos decir que no vino a destruir la naturaleza sino a sublimarla. Ningún recluso puede tener el espíritu auténticamente cristiano ante las manifestaciones que da lugar esta fiesta entre nuestras juventudes de Falange. Se trata de exaltar una de las cosas más admirables que Dios ha puesto en esta vida, de estimular el alto sacerdocio de la madre en el hogar, de acentuar el respeto y el amor hacia la dignidad sublime que pone la aureola maternal en la frente de la mujer, de ayudar a las madres pobres, de enseñar a las madres ignorantes, de consolar a las madres afligidas, de asegurar ciudadanos para la Patria de la tierra y elegidos para la Patria del cielo.

Todo esto es digno, bueno, noble; pero lo es todavía más cuando se

ALMONEDA Comedor, salamanca, estufa y enseres. Cesteros 12.

El Dr. Tejerina

pone en conocimiento de su distinguida clientela haber reanudado su consulta a la hora y sitio de costumbre.

autoridades militares y civiles y jefes del Partido, el Caudillo emprendió el viaje de regreso a Madrid.

Todos los actos han estado admirablemente organizados por el general Hidalgo de Cisneros, en la Academia General Militar, y por el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada Bonilla, los celebrados en el templo del Pilar. Ambos han recibido con este motivo muchas y cordiales felicitaciones.—(Cifra.)

trata de la madre española, ferviente imitadora de aquella madre ideal, de la Madre Dolorosa, que estaba en pie al pie de la Cruz, y a quien ella tiene devoción tan profunda. También ella sabe estar en pie al pie de la cruz, es decir, en el momento del peligro, del sufrimiento, de la abnegación, del heroísmo, la madre del soldado, del ingeniero, del paisano, del obrero, del sacerdote, del joven de acción, que movido por sus consejos y alentado por sus palabras, se lanza a la lucha difícil por una patria mejor, por una sociedad más justa, más perfecta, más cristiana. Todas iguales, las de la ciudad y las del campo, las nobles y las humildes, todas firmes ante los designios de la voluntad divina, en la paz y en la guerra, valientes y estólicas, mejor dicho, cristianas, bendiciendo a Dios de poder contribuir con lo mejor de su sangre para la liberación de la patria y la consecución de la justicia, y comprendiendo que la muerte gloriosa de un joven es un signo de nobleza sobre la puerta de una casa como lo había comprendido la antigüedad y como lo confirmó después la doctrina del Evangelio.

Tal es la madre a la cual se rinden homenajes de amor, de gratitud, de caridad, con motivo de esta fiesta, llámase Blanca de Castilla o Berenguela de León o Isabel de España o Beatriz de Ahumada, la forjadora de héroes y de santos, de cristianos y de patriotas. España quisiera que todas las mujeres, aureoladas en ella con esa dignidad altísima de la maternidad, se viesen rodeadas de todas las atenciones que reclama su grandeza, de todos los remedios que exigen su necesidad, de todas las ayudas que pueden servirles de apoyo para el cumplimiento de sus múltiples y graves deberes. Fin nobilísi-

Contraataque de las tropas del EJE en Túnez

Un destacamento anglo-yanqui derrotado.—Retirada de las fuerzas francesas

BERLIN, 2.—Acerca de la lucha en la región fronteriza de Argella y Túnez, la Oficina Internacional de Información facilita los detalles siguientes:

«Las tropas de invasión anglo-norteamericanas, que han esperado en la región costera, durante los últimos días, refuerzos de tanques y ametralladoras, entraron en contacto el lunes con las fuerzas de protección germano-italianas. Las fuerzas británicas, que hasta la fecha han operado a las órdenes inmediatas del general inglés Anderson, subordinadas al mando del general Eisenhower, han retrasado sus movimientos hasta la llegada de refuerzos blindados norteamericanos. Este destacamento mixto ha experimentado una seria derrota, al sur de Matteur, en el curso de una tentativa de ataque a la espalda de una formación de protección alemana. En pocos minutos fueron destruidos 14 tanques por los alemanes, que se apoderaron, además, de tres tanques y dos autoametralladoras, completamente intactos. En el contraataque que siguió a la operación, cayeron en poder de las fuerzas germanas 204 prisioneros, entre ellos 24 oficiales, así como varios cañones de infantería y antitanques. En

DARLAN asume las funciones de Jefe del Estado en AFRICA

El almirante Platon ordena a los soldados de Africa se rebelen contra sus jefes

ARGEL, 2.—El almirante Darlan ha asumido los poderes de jefe del Estado en Africa francesa en representación del mariscal Pétain—anuncia Radio Marruecos—. Ha sido creado un Consejo Imperial en Argel, a las órdenes de Darlan. A las dos primeras reuniones de este Consejo han asistido el general Nogués, residente general de Marruecos; Boisson, gobernador general del Africa occidental francesa; Chatel, gobernador general de Argella, y los generales Giraud y Bergeret.

Radio Marruecos hizo pública, asimismo, la declaración siguiente: «El Africa francesa pone en vigor su Estatuto oficial que le permitirá, en tanto se libera la Francia metropolitana, reanudar eficazmente la lucha al lado de sus aliados y representar a Francia en el mundo. El Alto comisario, representante de la soberanía francesa, y seguido por los servicios de la Alta Comisaría, ejercerá

mo es éste, y que la iglesia no puede menos de bendecir; ella cuyo oficio ha sido siempre aliviar, socorrer, iluminar, educar y dirigir; ella, que en sus anales que puede presentar al mundo las más bellas figuras de mujeres y de madres, como ejemplares eternos de femineidad y de maternidad. Por eso el instinto genuinamente católico de nuestro pueblo ha querido unir esta fiesta con la gran festividad Mariana de la Inmaculada Concepción poniendo así bajo el patrocinio de la Madre sin mancha una campaña que ya por sí misma requería todos nuestros fervores y entusiasmos.

funciones y tendrá prerrogativas de jefe de Estado. La Alta Comisaría asumirá, desde ahora, los derechos y deberes del Gobierno en los países interesados.

De acuerdo con el Estatuto actualmente en vigor, el gobernador y los residentes de Argella, Marruecos, Africa occidental francesa y —tan pronto como sea liberada— la Regencia de Túnez, garantizarán con su alta autoridad la administración y defensa de sus territorios.

Platon ordena la rebelión contra los jefes traidores

VICHY, 2.—Un llamamiento ha sido enviado por radio a los soldados franceses de Africa por el almirante Platon, secretario de Colonias, recomendando a la tropa separarse «de los oficiales que con falaces razones intentan separarles del cumplimiento de sus obligaciones para con Francia». «El mariscal les ha juzgado —añade el almirante Platon— y les ha desposeído de sus mandos.»

El orador invitó finalmente a los soldados de Francia a oponerse a los intentos de dominación del «enemigo» y especificó que Francia va a reconstruir su Ejército para reconquistar las colonias, «momento —dijo— en el que serán premiado, los que ahora den muestras de su adhesión al mariscal».—EFE.

Seis generales desposeídos de la nacionalidad

VICHY, 2.—Los generales franceses Bethouart, Golsard, Montsabert, Mast, Daril y Jousse han sido desposeídos de la nacionalidad francesa, según decreto publicado en el «Diario Oficial». El decreto fué aprobado a petición de demanda hecha el 9 de noviembre de 1942 por el almirante Darlan, entonces comandante en jefe de las fuerzas armadas de Francia.—EFE.

Desgraciado accidente

Un obrero de la vía muerto por el tren en La Cañada

En la estación de la Cañada ocurrió ayer un desgraciado accidente del que resultó víctima el obrero de la vía, don Félix Rodríguez García, de 36 años. Se hallaba trabajando a la entrada del túnel cuando un mercancías dejó en completa oscuridad el espacio por la densidad del humo. A este tiempo cruzó por la otra vía el tren 10.008 de viajeros arrojando y matando al obrero que allí se encontraba.

Mucho sentimos tan desgraciado accidente.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 13

defensa organizadas por Rommel.—EFE.

Retirada de las fuerzas francesas

ARGEL, 2.—Radio Marruecos publica el siguiente comunicado del Cuartel General francés en Africa del Norte:

«Ante los contraataques enemigos, nuestras tropas han ocupado posiciones al norte de Tabourde. Han continuado las tentativas para entrar en contacto con las fuerzas enemigas en el sector meridional.»—EFE.

Las operaciones de Libia en su punto culminante

LONDRES, 2.—El redactor militar de la agencia Reuter afirma que las operaciones que actualmente se desarrollan cerca de El Aghella se acercan a su punto culminante.

Igualmente dice que las piezas británicas de artillería han sido ya emplazadas para atacar las obras de